

Iztapalapa, Ciudad de México, 07 de marzo de 2025
BOL. 192/070725

EXHORTÓ ALEIDA ALAVEZ A LAS IZTAPALAPENSES A LEVANTAR SU VOZ PARA LOGRAR ERRADICAR EL SISTEMA PATRIARCAL, SEXISTA Y COLMADO DE DESIGUALDADES

- *Llamó a las mujeres jóvenes a participar más en los espacios públicos, en los de toma de decisiones y, en todo aquel espacio, donde se ejerza el poder*
- *Detalló en el Encuentro para las Mujeres y las Niñas en toda su Diversidad: Derechos, Igualdad y Empoderamiento”, los avances que se han logrado con las reformas constitucionales de la presidenta Claudia Sheinbaum, entre otros ordenamientos*

Levanten sus voces, exijan el respeto y cumplimiento de sus derechos, porque sólo luchando todos los días y cada quien, desde sus espacios, lograremos que caiga este sistema patriarcal, misógino, capitalista, sexista y colmado de desigualdades, señaló la alcaldesa Aleida Alvez Ruiz y advirtió que las mujeres no podremos pensar en un país democrático, justo e igualitario, como el nuestro, en donde la violencia, en sus distintas expresiones, siga siendo una constante cotidiana.

En su mensaje, en el “Encuentro para las mujeres y las niñas en toda su diversidad: derechos, igualdad y empoderamiento”, dijo que visibilizar la violencia de género es reconocer que tenemos un gran pendiente en la agenda de las mujeres y que tenemos que seguir trabajando para su erradicación.

Por ello, remarcó, es indispensable que ustedes las mujeres jóvenes participen cada día más en los espacios públicos, en los espacios de toma de decisiones y, en todo aquel espacio, donde se ejerza el poder.

“Yo diría que ese es uno de los grandes retos que tienen por delante en los próximos años, el lograr hacer un relevo generacional en los gobiernos, en los congresos y en la administración pública, porque esa visión adultocéntrica que se ha impuesto por décadas las ha excluido de forma sistemática”, sostuvo.

Tras insistir en que sólo con la participación política de las y los jóvenes lograrán incluir su visión, sus necesidades y sus perspectivas en la agenda política nacional que, en muchas ocasiones, no los toma en cuenta, habló de avances en la agenda feminista, sobre todo, en el marco legal, tanto en la Constitución como en la leyes secundarias en los últimos seis años.

En este contexto, resaltó las reformas Constitucionales enviadas por la presidenta Claudia Sheinbaum que reconocen la igualdad sustantiva, el derecho a una vida libre de violencia y la igualdad salarial, como derechos constitucionales, imponiendo un nuevo paradigma para las niñas, las jóvenes y las mujeres de este país.

“Y digo que es un nuevo paradigma porque esto implica que en las acciones, programas y políticas públicas que desarrollemos desde los gobiernos, tienen que incluir medidas que aseguren la igualdad sustantiva, es decir, la igualdad real entre los hombres y las mujeres con cosas concretas tendientes a eliminar la desigualdad, la discriminación y la violencia sistemática que hemos vivido las mujeres por siglos”, aclaró.

Acompañada por la directora de Financiera para el Bienestar, Rocío Mejía Flores y la directora general de los

Derechos y la Dignificación de las Mujeres en la Secretaría de las Mujeres, reconoció que las mujeres siguen sufriendo la violencia en las calles, en las escuelas, en los centros de trabajo, en las instituciones de gobierno, incluso en el sistema de salud.

Ante este panorama y asumiendo que es un gran pendiente, la gobernante de Iztapalapa señaló que, como alcaldesa junto con su gabinete, se instaló un Mecanismo de Coordinación Interinstitucional para garantizar el derecho a una vida libre de violencia para las mujeres.

Asimismo, indicó que su gobierno está rehabilitando 20 espacios de atención para las mujeres víctimas de violencia, con servicios jurídicos, psicológicos y de trabajo social.

Aunado a esas acciones, apuntó, la alcaldía impulsa un programa social, enfocado en el apoyo económico para el pago de rentas, en el momento de la transición cuando rompen el círculo de la violencia y deciden salirse de la casa donde sufrían violencia.

También informó que se están desarrollando Circuitos Seguros del Buen Vivir y Senderos Seguros para las Mujeres, desde una perspectiva de género desde la cual nos enfocamos en mejorar las condiciones de la infraestructura urbana y de la seguridad para que las niñas, las jóvenes y las mujeres puedan transitar libres y seguras.

“Sin lugar a dudas, la erradicación de la violencia de género seguirá siendo el principal reto para asegurar que la diversidad de todas ustedes sea respetada, debemos de asegurar que ustedes puedan expresarse y vivir una vida libre de violencia sin miedo y sin desigualdades”, acotó la mandataria iztapalapense.

Al concluir su participación, Aleida Alavez aclaró que decidió no acudir a la M8, porque desde este lado de la mesa le corresponde escuchar sus gritos, sus demandas, sus exigencias y actuar para atenderlas, “porque me corresponde hacer un gobierno con una vocación feminista pero también con una vocación igualitaria, inclusiva y respetuosa”.

“Así que el día de mañana mientras ustedes marchan -porque tienen que ir a la marcha pues representa un espacio legítimo de expresión de la agenda de las mujeres- yo estaré escuchándolas y al mismo tiempo estaré trabajando para construir un país, una ciudad y una Iztapalapa más digna y más igualitaria para todas ustedes”, puntualizó la gobernante iztapalapense.

Se sumó IMER a la conmemoración del 8M

Al ritmo de Alina La Histórica, Ada Castro, Sor Teresae y Cynthia Candelas, la Tropicalísima 660 AM y Radio Ciudadana 1350 AM en colaboración con la Alcaldía realizaron el "Encuentro de música y palabra".

En ese marco, la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavés Ruiz, dio inicio a un evento de emprendedoras en la explanada de la alcaldía, en el que se destacó la feria de productos creados por mujeres emprendedoras.

En su mensaje, se refirió al programa social "Iztapa' las Jefas", dirigido a mujeres jefas de familia residentes en la demarcación, con el objetivo de proporcionar apoyo económico, emocional, jurídico y en emprendimientos.

"Este programa está enfocado en mujeres de entre 35 y 56 años de edad y ofrecerá un apoyo económico de 400 pesos distribuidos en cinco ministraciones", expresó.

Comentó que las beneficiarias tendrán acceso a talleres de capacitación, certificación en oficios, cuidados, y atención psicológica, para impulsar su desarrollo integral.

Asimismo, detalló que uno de los pilares del programa es brindar apoyo en educación emocional para abordar problemas como la tristeza, ansiedad, frustración y depresión, que a menudo afectan a las mujeres jefas de familia.

Las mujeres interesadas en participar pueden obtener más información a través del portal oficial de la alcaldía de Iztapalapa, en www.iztapalapa.cdmx.gov.mx, así como en las redes sociales de la alcaldía, donde se les proporcionará toda la orientación necesaria para inscribirse y aprovechar los beneficios de este programa.

"Iztapa' las Jefas" está diseñado para ser un apoyo integral a las mujeres de la comunidad, reconociendo su rol fundamental en la sociedad y en el bienestar de sus familias.

--oOo--